



In dieser Ausgabe:

**Mach MI(N)T
China-Austausch
Info-Veranstaltung zum mündlichen Abitur
Aktionswoche gegen Müll
Personelles
Veranstaltungen und Termine**

Newsletter III

11.05.2016

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Kolleginnen und Kollegen, neben den Vorbereitungen für die Umsetzung des neuen Bildungsplanes stehen die Abiturprüfungen in diesen Wochen im Mittelpunkt. Um die Schüler bestmöglich darauf vorzubereiten, gab es erstmals ein neues Format der Information zu den mündlichen Prüfungen. Wir wünschen unseren Schülerinnen und Schülern der K2 viel Erfolg bei dieser letzten Etappe auf dem Weg zum Abitur!

Dass an unserer Schule vernetzt gedacht wird, zeigen Projekte wie das Mach-MI(N)T!-Programm, der Schüleraustausch mit China, Veranstaltungen der AGs oder die geplante Umweltwoche.

Doch nun stehen erst einmal die Pfingstferien bevor. Ich wünsche allen Schülerinnen und Schülern erholsame Tage, ebenso meinem Kollegium (sofern es nicht mit Korrekturen und Unterrichtsvorbereitung beschäftigt ist).

Ihr

Thomas Jerg (Schulleiter)

Mach MI(N)T!

Viele Schüler/innen stehen den Fächern Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften und Technik zurückhaltend gegenüber und schätzen ihre Begabung kritisch ein. Misserfolge in diesen Fächern werden häufig mit mangelnder Begabung bzw. generellem Desinteresse erklärt. Mit dem mach MI(N)T! Programm soll das Selbstkonzept von Schülern des mittleren Leistungssegments gegenüber den MINT-Fächern positiv beeinflusst werden. Dies geschieht in Form einer AG, in der die Schüler ergänzend zum Unterricht, unabhängig vom Lehrplan Erfolgserlebnisse bei naturwissenschaftlichen Fragestellungen erfahren können.

Beispiele wären:

- Astronomie AG,
- Elektronik AG,
- Mathematik AG,
- Lego MindStorm AG,...

Eine AG wird von der Vector Stiftung mit maximal 2500 € im Jahr für drei Jahre gefördert. Weitere Informationen zum Programm und dem Förderprozess findet man unter

http://www.vector-stiftung.de/svg_machmint_de.html

In diesem Jahr wollen sich Herr Kupke und Herr Maurer mit einer Modellbahn AG bewerben. Allerdings sind bei einer Schule unserer Größe auch mehrere Anträge möglich.

Schüleraustausch mit China

Seit einigen Jahren gibt es an unserer Schule eine China-AG. Ende des letzten Schuljahres besuchten 15 Schülerinnen und Schüler aus einer chinesischen Schule in Ruian für eine Woche unser Gymnasium.

Auch in diesem Schuljahr würden gerne wieder chinesische Schüler nach Balingen kommen. Das genaue Datum des Aufenthalts steht noch nicht fest. Voraussichtlich werden die Schüler in der letzten oder vorletzten Schulwoche nach Balingen kommen. Die chinesischen Schüler sind zwischen 13 und 15 Jahren alt. Die Kommunikation findet auf Englisch statt. Für den Aufenthalt der chinesischen Schüler suchen wir noch Gastfamilien. Bitte melden Sie sich bei Interesse bei Frau Mühlebach-Westfal.

Ein Gegenbesuch unserer Schüler in China ist ebenfalls in Planung. Dieser wird bei ausreichenden Anmeldezahlen vom 20.10.2016 - 02.11.2016 stattfinden. Teilnehmen können alle Schülerinnen und Schüler ab Klasse 7 (SJ15/16). Neben einem einwöchigen Aufenthalt in Gastfamilien wird die deutsche Gruppe während einer Woche u.a. Peking und Shanghai besichtigen.

Informationsveranstaltung zum mündlichen Abitur

Am 21.4.2016 fand erstmals eine neue Form der Information rund um das mündliche Abitur statt. Der erste Teil enthielt formal-juristische Informationen zur Durchführung der Präsentation und des Kolloquiums durch die Schulleitung und im zweiten Teil konnten die Fachlehrer Kontakt zu ihren Prüflingen aufnehmen. Dieses Format wurde von allen Seiten als sehr gewinnbringend empfunden.

Für das nächste Jahr ist geplant, die Veranstaltung vor der Wahl des 5. Prüfungsfaches stattfinden zu lassen. Sie wäre dann dreigeteilt: 1. Teil Informationen der Schulleitung, 2. Teil Informationen der Fachbetreuer zu den Anforderungen in den jeweiligen Fächern, 3. Teil Austausch zwischen Kurslehrer und Prüflingen.

Aktionswoche gegen Müll

Am 5. Juni findet der Welt-Umwelttag statt. Aus diesem Anlass befasst sich das Gymnasium Balingen in einer Aktionswoche vom 30. Mai bis zum 3. Juni verstärkt mit dem Thema „Müll“. Bereits in der Woche vom 25.-29.4 wurde von Schülern verschiedener Klassenstufen der Müll im Schulgebäude und auf dem Gelände gesammelt und nach Müllarten sortiert. Die Ergebnisse dieser Aktion sollen dann Grundlage für die Behandlung des Themas in den Poolstunden der Aktionswoche sein. Dazu erstellt die Umwelt-AG eine Ausstellung zur Müllsammelaktion sowie zu ihrem Besuch bei der Abfallsortieranlage. Außerdem wird am 2. Juni um 18.00 Uhr der Film „Plastic Planet“ für alle Interessierten gezeigt. Ziel ist es, die Schülerinnen und Schüler für Müllvermeidung und Mülltrennung zu sensibilisieren, damit sie bewusst einen Beitrag zum Schutz unserer Umwelt leisten können. Dieses Ziel wäre am

Gymnasium Balingen sichtbar erreicht, wenn es künftig weniger Müllaufkommen gäbe und der anfallende Müll getrennt in die dafür vorgesehenen Mülleimer geworfen würde, sodass die Wertstoffe recycelt werden können. Es wäre schön, wenn die Eltern unsere Arbeit unterstützen und mit ihren Kindern die in der Schule gegebenen Impulse aufgreifen würden.

Personelles

Frau Frank wurde zur Oberstudienrätin befördert. Ihr Aufgabenschwerpunkt ist „Gesunde Schule“. Herr Jochen Maier mit dem Themenfeld „Außerunterrichtliche Veranstaltungen“ wurde zum Oberstudienrat ernannt. Zu Studiendirektorinnen wurden Frau Caillieux (Abteilungsleiterin Schulisches Miteinander) und Frau Endres (Fachberaterin Französisch) befördert. Ich gratuliere den Kollegen ganz herzlich und wünsche ihnen viel Freude bei der Erfüllung ihrer Aufgaben.

Ein herzlicher Glückwunsch geht auch an unsere Elternbeirätin und das Mitglied des Fördervereins Frau Nicole Hoffmeister-Kraut, die zur Wirtschaftsministerin der neuen grün-schwarzen Landesregierung nominiert wurde.

Veranstaltungen und Termine

Im Juni gibt es einige kulturelle Veranstaltungen unserer Schule, die Sie nicht verpassen sollten:

Am 1. Juni gestaltet Herr Felzmann mit seinem Kunstkurs eine Vernissage. Die Theater-AG von Frau Conzelmann zeigt am 18. und 19. Juni ihr Können auf der Bühne und der Unterstufenchor von Frau Mayer führt ein Musical am 23. und 24. Juni auf.

Veranstaltungsorte und genaue Aufführungszeiten werden noch gesondert bekanntgegeben.

Impressum

Gymnasium Balingen

SCHULLEITER

OStD Thomas Jerg
Gymnasiumstraße 31
72336 Balingen
Tel: 07433 / 26025-0
E-Mail: info@gymnasium-balingen.de

REDAKTION

STDin Nicole Caillieux
Gymnasiumstraße 31
72336 Balingen
Tel: 07433 / 26025-0